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ВСЕ – НА МИТИНГ!
После длительного перерыва, связанного с коронавирусны-

ми ограничениями, Чувашский реском КПРФ проводит публич-
ное мероприятие в форме МИТИНГА. На нём будут обсуждать-
ся проблемные вопросы, связанные с застройкой «Дубравы 
Парка» и территории возле Парка «Победы» в Чебоксарах. 

Из всех площадок, специально отведённых в Чебоксарах 
для проведения массовых мероприятий, городские власти, со-

славшись на занятость сквера В.И. Чапаева другим публичным 
мероприятием (именно на площадке перед памятником В.И. 
Чапаеву изначально планировалось организовать митинг), 
предложили самую далёкую – в Сосновке.

МИТИНГ СОСТОИТСЯ В СУББОТУ 23 СЕНТЯБРЯ 2023 
ГОДА В ПОСЁЛКЕ СОСНОВКА (площадка между детским 
парком, Свято-Никольским храмом и отделением полиции). 
Начало в 12 часов.

Чувашский реском КПРФ.

На минувшей неделе первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ, депутат Госсовета 
Чувашии Александр Андреев провёл встречи 
с партийными активистами Моргаушского, 
Ядринского и Красночетайского районов.

На них обсуждались итоги прошедших вы-
боров и текущая деятельность местных 
партийных отделений. Александр Андреев 

делал акцент на усиление работы по приёму в 
партию, по сбору членских взносов, подписке на 
газету «Правда», вникал в местные проблемы 
и отвечал на вопросы. Были и обращения. Так, 
Моргаушская партийная организация обрати-

лась с просьбой организовать поездку коммуни-
стов в подмосковный Совхоз имени В.И. Ленина.

Отличившимся коммунистам вручались по-
чётные грамоты и памятные медали ЦК КПРФ. 
Например, Почётной грамоты удостоился Алек-
сей Садовников (Моргаушское местное партот-
деление), медали – Нина Белова (Ядринская 
организация). В Красных Четаях Александр Ан-
дреев вручил партийный билет Владимиру Бы-
кову.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

● Красные Четаи.

● Ядрин.

● Александр Андреев, Алексей Садовников 
и первый секретарь Моргаушского райкома 
КПРФ Татьяна Кондратьева.

● Вручение партбилета  
Владимиру Быкову.

Встречи с партийцами

Начался новый учебный год. Отшумели торже-
ственные линейки. Школы наполнились гомоном 
детворы и подростков. И в каждом из ребят зало-
жено стремление стать старше, узнать много но-
вого. В аудитории вузов и техникумов вернулись 
студенты. Им предстоит продолжать «грызть гра-
нит науки», штурмовать личные высоты.

Таковы первые дни сентября. По всей стране 
царит атмосфера приподнятости от встреч 
с друзьями и обмена впечатлениями. Прой-

дёт совсем немного времени, и, уже втянувшись 
в учебный процесс, школьники и студенты поздра-
вят своих педагогов с Днём учителя.

Несмотря на многолетние разрушительные ре-
формы, отечественная система образования жива. 
Участники педагогической деятельности многое 
сделали, чтобы сохранить мощный фундамент 
советской школы, поддержать славные традиции, 
обеспечить лучшее будущее нашей Родины.

Для сбережения великого наследия русско-со-
ветской школы немалую роль сыграло подвижни-
чество левопатриотических сил. КПРФ и наши сто-
ронники всегда стояли на пути безумных плясок по 
перекройке всего в России по худшим западным 
образцам. Несмотря на либеральный шабаш ли-
хих девяностых, наше образование не утратило 
свой уникальный код, создававшийся стараниями 
Л.Ф. Магницкого и М.В. Ломоносова, А.С. Пушкина 
и Л.Н. Толстого, К.Д. Ушинского и Л.С. Выготского, 
А.С. Макаренко и В.А. Сухомлинского. Это бесцен-
ное достояние нации мы хранили как зеницу ока – 
ведя борьбу, преодолевая препятствия и запреты.

Антисоветчики и русофобы долгие годы ста-
вили эксперименты над подрастающим поколе-
нием под дымовой завесой «общечеловеческих 
ценностей». Настойчиво «забывали» о главном в 
творчестве А.С. Пушкина и М.Ю. Лермонтова, И.С. 
Тургенева и Ф.И. Тютчева, А.М. Горького и В.В. Ма-
яковского, С.А. Есенина и М.А. Шолохова. А если о 
них и говорили, то не раз провозглашали «импер-
скими» и «тоталитарными» пропагандистами. Умы 
школьников и студентов засоряли непотребщиной 
Солженицына, ложью Волкогонова, пасквилями 
Пелевина и прочей грязью.

Российской общественности удалось отстоять 
или вернуть в школьные программы выдающиеся 
произведения классиков литературы – подлинных 
мастеров живого русского слова, великих творцов 
огромного и богатого культурного пространства. 
В их числе роман Н.Г. Чернышевского «Что де-
лать?», поэма «Кому на Руси жить хорошо» Н.А. 
Некрасова, «История одного города» М.Е. Сал-
тыкова-Щедрина, «Как закалялась сталь» Н.А. 
Островского, «Молодая гвардия» А.А. Фадеева, 
«Тихий Дон» М.А. Шолохова, военная поэзия К.М. 
Симонова и А.Т. Твардовского, рассказы В.Г. Рас-
путина и В.М. Шукшина.

Мы настойчиво противостояли искажениям прав-
ды и фальсификациям истории. И результаты есть. 
Из российских учебников убраны панегирики во сла-
ву предателей и коллаборационистов – белого ад-
мирала Колчака и эсесовского генерала Краснова. 
Более объективным стало освещение событий Ве-
ликой Отечественной войны. Отражено представле-

ние о единстве тысячелетней истории России. 
КПРФ поддержала саму идею единого учебни-

ка истории. На данный момент появился первый 
опыт его создания. Страна вправе рассчитывать, 
что это только начало пути по оздоровлению учеб-
ного процесса. В новых учебниках для 10 и 11 
классов должны быть в полной мере учтены тре-
бования к объективному освещению историческо-
го пути, пройденного нашим народом – с честным 
рассказом об успехах и взлётах, достижениях и 
подвигах, о причинах неудач и падений.

Нынешние позитивные сдвиги в укреплении 
российской системы образования мы считаем 
важными, но всё же недостаточными. Для того, 
чтобы надёжно гарантировать стране политико-
экономический и культурный суверенитет, нужно 
двигаться дальше. Нельзя останавливаться на 
полпути. Предстоит в полной мере соединить уни-
кальные достижения прежних периодов со всем 
лучшим в современной науке. 

Весьма странно, когда в учебных курсах литера-
туры Гавриил Державин, Василий Жуковский и даже 
Александр Пушкин остаются достоянием лишь не-
полной средней школы. Совершенно закономерно 
в этой связи возмущение общественности. Пушкин-
ское наследие – это наследие основателя нашего 
современного литературного языка и взаимодей-
ствие с ним крайне важно на всём протяжении об-
разовательного процесса. Столь болезненные про-
счёты необходимо быстро и уверенно исправлять. 

Сильное образование – залог суверенитета!
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Новости из интернета

Так называют ушедшего из 
жизни в январе 2022 года писате-
ля и журналиста П.Г. Маркина, за-
служенного работника культуры 
Чувашской АССР, убеждённого 
коммуниста, памятник которому 
открылся на его малой родине – в 
селе Елаур Сенгилеевского райо-
на Ульяновской области.

Сын лесника, Пётр Григорьевич 
ярко и поэтично воспевал в 
своих произведениях красоту 

родной природы – леса, поля, луга, 
речки, зверей, а также своих земля-
ков. Ему хотелось, чтобы люди не за-
бывали, что все мы – дети природы и 
в своей разнообразной деятельности 

были разумными, учитывали и свято 
соблюдали её законы, жили с ней в 
ладу и высоком душевном согласии. 
В этом писателю виделся залог на-
шего общего благополучия и счастья.

«Дерево живёт, пока не устаёт 
тянуться вверх – к солнцу, к звёз-
дам. Так и человек. Пока у него есть 
стремление к созиданию, к новым 
знаниям, ко всему высокому и пре-
красному, а душа его способна удив-
ляться и сопереживать – он живёт. 
В этом, думается, смысл и красота 
жизни», писал Пётр Маркин. 

Жизненный путь П.Г. Маркина со-
прягался с реалиями времени. После 
окончания высшей комсомольской 

школы при ЦК ВЛКСМ он 
трудился в молодёжной га-
зете города Балашов Са-
ратовской области. Вскоре 
его избрали первым секре-
тарём Балашовского горко-
ма комсомола. В 1958 году 
Петр Григорьевич переехал 
в Чебоксары - его утверди-
ли главным редактором га-
зеты «Молодой коммунист». 
Высшее образование он по-
лучил в Чувашском государ-
ственном педагогическом 
институте. Затем его, редак-
тора Чебоксарской студии 

телевидения, рекомендовали на учё-
бу в Ленинградскую высшую партий-
ную школу. По её окончании он про-
должил работу старшим редактором 
на телевидении. А в 1987 году ушёл 
на профессиональную литературную 
деятельность. 

В общей сложности П.Г. Марки-
ным издано около 30 книг. Все они 
вошли в трёхтомник избранных про-
изведений писателя. Руководитель 
приехавшей на открытие памятника 
делегации от Чувашской Республики 
А.Н. Вражкин, директор издатель-
ской группы «СВ – Пресс», вручил 
трёхтомник его произведений дирек-
тору Елаурской средней школы М.А. 
Разубаеву, в которой учился Пётр 
Григорьевич. Библиотеке школы так-
же были презентованы книги, выпу-
щенные этим издательством. Кро-
ме того, книги Петра Маркина были 
переданы всем чувашским школам 
Ульяновской области.

Теперь перед Елаурской школой 
стоят два памятника знаменитым 
землякам: народному артисту СССР 
А.К. Ургалкину и почётному граж-
данину Елаурского сельского посе-
ления писателю П.Г. Маркину. Оба 
родились 30 марта. Ургалкин в 1910 
году, Маркин в 1930-м.

Сергей Шульдяшов.

18 сентября состоялось 
заседание бюро Чувашского 
рескома КПРФ, которое провёл 
первый секретарь рескома А.М. 
Андреев.

Члены бюро рассмотрели 
вопросы о созыве очередного 
Пленума Комитета Чувашского 
республиканского отделения КПРФ и 

проведении вечера памяти бывшего 
первого секретаря Аликовского 
райкома партии В.И. Анисимова. 
Также были заслушаны отчёты о 
работе Батыревского и Ибресинского 
райкомов КПРФ.

Бюро решило: созвать очередной 
совместный Пленум Комитета и 
Контрольно-ревизионной комиссии 

Ч у в а ш с к о г о 
республиканского 
отделения КПРФ 
в Чебоксарах в 
пятницу 6 октября 
2023 года. Начало 
в 10 часов. На 
нём предстоит 
обсудить итоги 
прошедших 10 
сентября выборов 
и подготовку к 
п р е д с т о я щ и м 
п р е з и д е н т с к и м 
выборам.

Для разработки 

сценария проведения вечера 
памяти В.И. Анисимова с установкой 
мемориальной доски образован 
организационный комитет из трёх 
человек. В него вошли товарищи 
М.В. Козлов, Н.В. Селиванов и 
В.Х. Сорокин. Председателем 
оргкомитета утверждён Н.В. 
Селиванов. 

С отчётами о работе Батыревского 
и Ибресинского райкомов КПРФ 
выступили их первые секретари Н.В. 
Селиванов и Г.И. Краснова. Члены 
бюро приняли отчёты к сведению.  

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ПОЧёТНыЕ ГРАМОТы – лУЧШИМ
Очередное общее собрание Чебоксарской городской организации 

КПРФ состоялось в помещении Чувашского рескома партии. Его провела 
первый секретарь горкома Зоя Семенова.

Коммунисты обсудили ситуацию, складывающуюся в стране после про-
шедших выборов, а также ход работы по приёму в партийные ряды и по 
сбору членских взносов. В текущем году, отметила в своём выступлении 

Зоя Семенова, лучше остальных поработали десять городских первичных ор-
ганизаций – 13-я, 14-я, 16-я, 17-я, 19-я, 20-я, 29-я, 32-я, 35-я и 36-я.  Секретарям 
названных первичек и отличившимся коммунистам были вручены почётные 

грамоты горко-
ма. Городская 
п а р т о р г а н и -
зация попол-
нилась тремя 
новыми ком-
мунистами. В 
КПРФ вступили 
Е.Л. Фёдорова, 
А.В. Голунов и 
А.В. Максимов. 

Уже вне по-
вестки дня на 
собрании про-
шла дискус-
сия, связанная 
с этическими 

аспектами взаимоотношений отдельных коммунистов и секретарей первичек. 
Чебоксарский горком КПРФ.

Нужно вводить визовый режим
В Госдуме предложили запретить трудовым мигрантам перевозить 

семьи в Россию.

«лица, которые приезжают в Россию трудиться, получающие па-
тент, не должны получать право привозить свою семью, жён, 
детей, родителей. На одни работающие руки мы получаем пять-

семь неработающих, но которые нуждаются в расходах российского госу-
дарства на социальное обеспечение — бесплатные школы, детские сады, 
медицинское обслуживание. Правда, сделать это при сохранении безви-
зового режима невозможно. Значит, необходимо вводить визовый режим. 
Хотя я сильно сомневаюсь, что Россия готова на это пойти», — заявил де-
путат Госдумы от КПРФ Михаил Матвеев.

Кто же не любит быструю езду!

По информации «За Рулём» за 75 километров узкой региональной 
дороги машина главы республики собрала пять штрафов за превы-
шение скорости. Автомобиль мчался со скоростью 190 км/ч там, где 

ограничение 90, и 140 км/ч при ограничении в 60. Пять штрафов за 27 ми-
нут — новый рекорд Николаева. В прошлом году за служебной машиной 
Николаева числилось 500 штрафов.

РИА Новости приводит комментарий Администрации Главы Чувашии. 
Глава Чувашии ехал по трассе в соответствии со своим рабочим графи-
ком и в служебных целях. Его сопровождали инспекторы ГИБДД. Также от-
мечается, что в соответствии с нормами законодательства машине главы 
республики обеспечивается движение в сопровождении машины ГИБДД с 
использованием звуковых и световых сигналов, которая гарантирует без-
опасность.

Добрый рыцарь природы

● А.Н. Вражкин вручает книги директо-
ру школы.

● Зоя Семенова (слева) вместе с новыми комму-
нистами.

● Слева – направо: инициатор 
установки памятника, мест-
ный житель В.В. Харитонов; 
родственница писателя Л.В. 
Маркина; автор памятника 
скульптор Н.Г. Кондрашкин, 
заслуженный работник куль-
туры Чувашской Республики.

НА ЗАСЕдАНИИ бюРО РЕСКОМА ПАРТИИ
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Окончание. Начало на 1-й стр.

Из почты

Самые широкие возможности для большой 
созидательной работы открывает проект феде-
рального закона и программа КПРФ «Образова-
ние – для всех». У истоков их разработки стояли 
нобелевский лауреат Жорес Алфёров, первый за-
меститель председателя Государственной Думы, 
профессор МГУ Иван Мельников, известный ли-
дер образовательного сообщества Олег Смолин. 
Активно проводят в жизнь наши идеи Владимир 
Кашин, Юрий Афонин, Дмитрий Новиков, Светла-
на Савицкая, Николай Коломейцев, Нина Остани-
на, Николай Осадчий.

Российское образование вновь должно стать 
самым лучшим и современным. Для этого не 
обойтись без прочного материального фундамен-
та. Чтобы его создать, необходимо добиться уве-
личения финансирования отрасли до уровня 7% 
ВВП. Затраты на образование – это не бремя для 
государства, как утверждают либеральные догма-
тики и оптимизаторы. Нет ничего перспективнее, 
чем инвестиции в человека. 

Рост ассигнований призван сопровождаться 
абсолютно принципиальными вещами. Нужна 
новая идеология в образовании. Ей необходимо 
основываться на идеях гуманизма и социального 
прогресса, справедливости и развития, научной 
объективности и патриотизма, на сотрудничестве 
ученика и учителя, на равенстве возможностей 
вне зависимости от толщины кошелька родителей.

Наша программа «Образование – для всех» 
вобрала в себя лучшие профессиональные прак-
тики и предложения образовательного сообще-
ства. Она многократно обсуждена в ходе парла-
ментских слушаний и «круглых столов». 

В образовании и во всех сферах жизни важ-
нейшая задача наших законопроектов – создавать 
условия для преодоления глубокого социального 
раскола, царящего в России. Ради этого мы пред-
лагаем комплекс конкретных мер. Подушевое 
финансирование образовательных организаций 
подлежит ликвидации. Необходим возврат единой 
тарифной сетки и обеспечение достойной оплаты 
труда педагогических работников из федерально-
го бюджета. Это обеспечит повышение реальной 
зарплаты учителей и преподавателей вузов. По 
уровню пенсионного обеспечения педагогов сле-
дует приравнять к госслужащим. Стипендия сту-
дентов не должна быть ниже прожиточного мини-
мума, а его нынешний размер КПРФ предлагает 
увеличить вдвое.

Ключевой задачей должно стать повышение 
качества образования. Для достижения этой цели 
мы предлагаем отмену обязательной сдачи ЕГЭ и 
возврат к прежним, показавшим свою эффектив-
ность классическим советским методикам. Убеж-
дён, что окончательный переход от «угадайки» к 
полноценной учебной подготовке благоприятно 
скажется на уровне знаний выпускников школ 
и вузов. Это поможет стране ускорить развитие 
перспективных отраслей экономики, обеспечить 

подъём науки и рост благосостояния граждан.
Развитие образования должно сопровождаться 

проведением качественно иной информационной 
политики. На смену примитивной развлекаловке 
в эфир федеральных телеканалов должны при-
йти просветительские и научно-популярные про-
граммы в лучших советских традициях. Зритель 
в нашей стране имеет полное право на доступ к 
собственной культуре, столь долго провозглашав-
шийся «неформатом». Российские семьи будут 
рады смотреть в вечернем эфире отечественные 
кинофильмы, прославляющие подвиги героев сво-
ей Родины.

Дело подлинного возрождения России требует 
профессионально подготовленных кадров. В этой 
связи КПРФ выступает за соединение успешного 
исторического опыта и перспективных новаций, за 
превращение индустрии знаний в самую передо-
вую отрасль, в локомотив стремительного разви-
тия всей страны. 

Такой подход особенно актуален сегодня, в 
условиях жёсткого геополитического противостоя-
ния с коллективным Западом. Развязанная им во-
йна против России ставит перед страной задачи 
предельной мобилизации всех сил и ресурсов, на-
учного и технологического потенциала. 

Решить эти задачи с опорой на подготовлен-
ные кадры – залог нашей Победы, и КПРФ будет 
продолжать над этим работать не покладая рук.

Председатель ЦК КПРФ    
Г.А. ЗюГАНОВ.

Преступность есть в любой стране. Она всег-
да была и будет. Важно не её наличие, а как 
с ней борются.

Помню, в нашем Красночетайском районе в по-
слевоенные годы насчитывалось около 30 тысяч 
человек. С соседями жили дружно, двери в домах 
на замок не закрывались. О крупных преступлени-
ях ничего не слышали. Мелкие кражи колхозного 
добра случались. Мешок картошки или зерно, до-
ску, лыко для лаптей  кто-нибудь унесёт. Виновни-
ков наказывали серьёзно, вплоть до тюрьмы.

В районной милиции было всего 12 сотрудни-
ков и своя конюшня. Участковый милиционер в 
летнее время регулярно проводил профилакти-
ческую работу с населением, около правления 
колхоза или в сельском клубе. Любое нарушение 
закона не оставляли без наказания.

Мы, «дети войны», помогали родному колхозу. 
За мной и многими другими моими сверстниками 
были закреплены колхозные лошади. Мы выпол-
няли всякую сельскохозяйственную работу. До 
смерти не забуду случай, произошедший со мной. 
Однажды в августе, уже после обеда я запряг ло-
шадь и поехал в лес за дровами через соседнюю 
деревню, где жили мои родственники. Ныне по-
койный двоюродный брат Пашка сказал мне: «Ве-
чером загрузимся, а по утру, как лошадь отдохнёт, 
уедешь». Так и сделали. Приехал в свою деревню, 
лошадь распряг и уснул на сеновале. Не помню, 
сколько спал, чувствую – меня трясут за ноги. Спу-
стившись с сеновала, увидел во дворе местного 
депутата и лесника. На меня составили акт о хи-
щении дров, и дело направили в суд.

И вот подошло время идти в суд. Мать причи-
тает: «Был бы жив отец, такого бы не случилось». 
Пришёл в здание суда, сижу жду в зале. Вошли 
трое взрослых и попросили меня встать. Судья 

И.В. Васильев, о нём многие жители района отзы-
вались добрым словом, спросил мою фамилию, 
имя, отчество и сколько мне лет. Отвечаю, что 
через месяц исполнится 12 лет. Затем меня по-
просили выйти из зала, а сами стали совещаться. 
Через некоторое время вышла женщина и сказа-
ла, чтобы я шёл домой, нет моей вины. Простили 
ребёнка, значит.

Сегодня в районе чуть более 12 тысяч жите-
лей. Милиционеров нет, одни полицейские. Их 
не меньше тридцати. Из регулярных сводок МВД 
узнаём, что преступность в Чувашии вроде бы 
как снижается, а раскрываемость преступлений 
улучшается. Правда, простой народ так не думает. 
Если раньше у работников милиции был автори-
тет среди населения, то сегодня с полицейскими 
такого не наблюдается. Смотришь на телеканале 
Россия – 24 передачи Эдуарда Петрова и диву да-
ёшься. Сколько полицейские совершают ошибок, 
сажают невинных граждан, выгораживают откро-
венных преступников, погрязли в коррупции…

Приведу недавние случаи, произошедшие на 
мою беду со мной. Деревенские знают, что я часто 
езжу на лечение в Чебоксары. В июне этого года, 
вернувшись, захожу в мастерскую, я её обычно на 
замок не закрываю, гляжу – нет слесарных тисков 
и шуруповёрта. Пришлось звонить в полицию. 
Приехали, осмотрели мастерскую и начали со 
мной «торговаться», мол, сколько стоят мои тиски, 
где их купил, где чек. Я ответил, откуда возьму чек, 
если тиски приобрёл в Шумерле ещё в 1982 году, 
того магазина сегодня вообще нет. До такой сте-
пени «доторговались», что у меня не выдержали 
нервы. В сердцах я бросил: «Пишите сумму, какую 
хотите, вы всё равно пропавшее не найдёте». И 
подписал все предъявленные мне бумаги.

Через несколько дней злоумышленники, обе-

сточив здание музея в деревне Янгильдино, 
разобрав часть кирпичной кладки и разбив окон-
ные стёкла, проникли внутрь. Ничего не тронув 
из экспонатов, утащили электрический чайник со 
стола. Ещё через несколько дней те же воры или 
другие, сломав замок на двери, проникли в клуб. 
Ради металла разобрали стулья и кабину избира-
теля. Об этих случаях мною тоже было сообщено 
в отделение полиции. Работники полиции опять 
начали со мной торговлю, сколько стоил чайник, 
замок, стулья и т.д.  Я им сказал: «Не нужны мне 
украденные вещи, найдите преступников и на-
кажите». Закончилось всё банальной отпиской. 
Пришёл письменный ответ, что по результатам 
проверки принято решение об отказе в возбуж-
дении уголовного дела за отсутствием состава 
преступления. Вот как сегодня борются с пре-
ступностью.  

А теперь о не менее важном. После всех зло-
ключений полицейские стали проводить в дерев-
не повальные обыски. Моего соседа Максимова 
заставили открыть и осмотрели гараж. Побывали 
у Пугачёвых, Илюшкина, Петрова, Лапаева и дру-
гих. Об обысках я устно сообщил прокурору райо-
на. Как старосте деревни мне неудобно перед эти-
ми людьми. Будто бы я пожаловался на честных и 
добросовестных односельчан. На самом же деле 
обыски - это инициатива полицейских.

  В раскрытии подобных мелких краж важна 
роль участкового уполномоченного полиции. Он 
должен знать людей своего участка, кто чем ды-
шит, на что способен. А нашего участкового мы не 
видели с тех пор, как убрали И.В. Сатлайкина. Он 
хотя бы раз в два – три месяца да общался с жи-
телями своего участка.  

С.Е. баринов,
староста деревни Янгильдино.

В городе Мариинский Посад за-
вершилось строительство дороги 
к участкам многодетных семей. 
Общая протяжённость дороги 700 
м, ширина 3,5 м. Стоимость 2,6 
млн. руб.

По закону о местном самоуправ-
лении дорожная деятельность 
относится к вопросам местного 

значения. Но долгое время админи-
страция не спешила решать вопрос 
обеспечения дорожной инфраструк-
турой земельных участков, которые 
сама же выделила многодетным се-
мьям города Мариинский Посад.

С 2017 года, ещё будучи помощ-
ником депутата Государственной 

Думы В.С. Шурчанова, в интересах 
многодетных семей я писал письма, 
заявления в администрацию, депу-
татам. Благодаря прокуратуре Ма-

риинско-Посадского района удалось 
выиграть дело в суде. Решение под-
твердилось в Верховном суде Чу-
вашской Республики. В последний 

раз мое обращение было адресо-
вано в администрацию Президента 
России. Деньги нашлись.

Кто-то говорит о том, что данная 
дорога может «поплыть» к следу-
ющему году, так как сделана из из-
весткового щебня. Возможно, время 
покажет. В любом случае это гораз-
до лучше, чем месить грязь. К тому 
же есть гарантия на её дальнейшую 
эксплуатацию. Дорога будет взята на 
баланс муниципального округа. Зна-
чит, будут предусматриваться расхо-
ды на её содержание.

Алексей Фёдоров,
первый секретарь Мариинско-

Посадского райкома КПРФ.

700 МЕТРОВ ДОРОГИ ПОСТРОИЛИ В МАРИИНСКОМ ПОСАДЕ ПО РЕШЕНИЮ СУДА

Безнаказанность порождает преступность

Сильное образование – залог суверенитета!
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КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 С 1 октября вырастет пенсия у 
военных пенсионеров, бывших со-
трудников силовых структур, а также 
граждан, служивших в пограничных 
и железнодорожных войсках. Размер 
повышения – 10,5%. У граждан в воз-
расте старше 80 лет и инвалидов 1 
группы размер фиксированной выпла-
ты увеличится до 15 134,66 рублей.
 По итогам 2022 года Чувашия 

переместилась с 21-го на 11-е ме-
сто в рейтинге регионов по привер-
женности здоровому образу жизни. 
В Приволжском федеральном округе 
наша республика третья, после Улья-
новской (6 место) и Саратовской (10 
место) областей. Далее идут Пензен-
ская область (12), Марий Эл (18), Баш-
кирия (20), Мордовия (31). Исследова-
ние проводят эксперты РИА Новости. 
Они оценивают потребление алкоголя 
и табака населением, распространён-
ность наркомании, активность занятия  
спортом и условия труда в регионах.
 На дорогах Чувашии установи-

ли 83 новых комплекса автоматиче-
ской фиксации нарушений Пдд, в том 
числе 34 комплекса последнего поко-
ления «Азимут 4». Они размещены на 
автодорогах «Сура», «Аниш», «Николь-
ское — Ядрин — Калинино», «Калинино 
— Батырево — Яльчики», «Кугеси — Ат-
лашево — Новочебоксарск», а также в 
Вурнарском районе и городе Чебокса-
ры. Новые комплексы фиксируют пре-
вышение скорости движения, езду по 
обочине, пересечение сплошной линии, 
непристёгнутый ремень безопасности, 
непредоставление преимущества на 
нерегулируемых пешеходных перехо-
дах, использование телефона за рулём 
и другие нарушения.
 Число отравившихся пищей в 

кафе «Сушистик» г. Канаша увеличи-
лось до 15 человек. Следственный ко-
митет и прокуратура начали проверять 
деятельности кафе. В 20 пробах обна-
ружены бактерии рода сальмонелла. 
Ранее аналогичная ситуация произо-
шла в суши-баре Алатыря, где отрави-
лись 11 человек.
 В течение двух ближайших 

лет в Чувашии планируется создать 
семь глэмпингов – зон отдыха на 
природе с комфортными условиями 
проживания. На эти цели российским 
правительством выделено 130 млн. ру-
блей. Глэмпинги обустроят на турбазе 
«Птичий полёт», базах отдыха «Аван» 
и «Оазис», в этнокомплексе «Ясна», на 
территории санатория «Волга», на базе 
отдыха и туризма «Хӑна ҫурчē». А в Ка-
нашском районе будет создан целый 
экологический гостиничный комплекс 
«Малинка 7/12».
 Сотрудники Госавтоинспекции 

задержали на территории Чувашии 
эвакуатор с крадеными в Москве 
иномарками. Пресечена попытка зло-
умышленников увезти автомобили в 
одну из стран ближнего зарубежья, со-
общили в МВД республики.
 Амбулаторию в селе Турмыши 

Янтиковского района к моменту сда-
чи в эксплуатацию построили лишь 
на 50%. Прокуратура внесла в адрес 
директора подрядной фирмы пред-
ставление, потребовав ускорить ра-
боту. С отставанием открылась после 
капремонта и врачебная амбулатория 
в посёлке Красный Октябрь Шумерлин-
ского района.

Наши юбиляры:
Алексеев Валериан Алексеевич, (90 лет), ПО-22; 

Ефимова Зоя Алексеевна, (70 лет), ПО-10, г. Чебок-
сары.

Владимиров Вениамин Владимирович, (85 лет), 
Аликовский район.

Горбань Надежда Васильевна, (75 лет), г. Алатырь.
Назаров Анатолий Алексеевич, (65 лет), секретарь 

Хом-Яндобинского ПО, член УИК, Ибресинский район.   

В эти дни родились:
Татарова Татьяна Александровна, Кузнецов 

Иван Семёнович, лукишин Владимир юрьевич, 

г. Алатырь.
Тумарёва Надежда Анатольевна, Алатырский рай-

он.
Ульдина Елена Николаевна, ПО-27, Сорокина 

Вера Зиновьевна, ПО-30, г. Чебоксары.
Фёдоров дмитрий Николаевич, Гаврилова Ва-

лентина Григорьевна, Просов Валерий Васильевич, 
лаврентьев Андрей Николаевич, Мариинско-Посад-
ский район.

Васильев Николай Петрович, секретарь Таутовско-
го ПО, Аликовский район.

Канарейкин Владимир Иванович, Ширтанское ПО, 
Филиппов Анатолий Ильич, Кубнинское ПО, Ибресин-
ский район.

Памяти В.Н. Кузнецова
На 85 году жизни перестало бить-

ся сердце секретаря Карабай-Ше-
муршинского первичного партийного 
отделения, председателя контрольно-
ревизионной комиссии Шемуршинской 
районной организации КПРФ Кузнецо-
ва Валерия Николаевича.

Окончив Ульяновский сельскохо-
зяйственный институт, В.Н. Кузнецов 
долгое время работал ветеринарным 
врачом в колхозе имени Кирова. По-
сле выхода на пенсию продолжал 
своё любимое дело – помогал людям 
лечить домашних животных, никому не отказывал. Как гра-
мотный специалист, пользовался заслуженным авторитетом 
среди населения. И сам он уважительно относился к людям. 
Был убеждённым и активным коммунистом. По собственной 
инициативе и доброте души поддерживал общероссийскую 
газету «Правда», регулярно перечисляя на редакционную 
деятельность свои пожертвования.

Светлая память о верном ленинце Кузнецове Валерии 
Николаевиче навсегда сохранится в наших сердцах.

Чувашский реском КПРФ.
Шемуршинский райком КПРФ.

Контрольно-ревизионная комиссия Чувашской 
республиканской организации КПРФ.

Комсомольский райком КПРФ извещает об уходе из жиз-
ни члена райкома

Чернова юрия Адольфовича,
1954 года рождения, награждённого орденом ЦК КПРФ «За 
заслуги перед партией», и выражает глубокие соболезнова-
ния его родным и близким.

ВЕТЕРАН ВСЕГДА 
В СТРОЮ

85 лет исполни-
лось ветерану труда, 
члену КПСС-КПРФ 
с 1965 года Аштеме 
Петру Тихоновичу. 

будучи ребёнком, 
в годы Великой 
Отечественной 

войны он испытал на 
себе все тяготы ок-
купации. После во-
йны закончил школу 
и получил профессию 
сварщика. Трудился в 

строительном управлении и на машиностроитель-
ном заводе. Его трудовые достижения отмечены 
орденом «Знак Почёта», нагрудным знаком «Удар-
ник коммунистического труда» и множеством по-
чётных грамот. За активное участие в партийной 
работе награждён орденом ЦК КПРФ «За заслуги 
перед партией» и юбилейными медалями.

Пётр Тихонович наперекор своему возрасту не 
сидит без дела. Он активный агитатор и распро-
странитель партийной печати, охотно посещает 
массовые мероприятия, которые организует город-
ской комитет партии.

Шумерлинский горком КПРФ поздравляет Петра 
Тихоновича с юбилеем и желает ветерану всего са-
мого лучшего в жизни, но главное – здоровья.  

  А.М. Швецов,
первый секретарь 

Шумерлинского горкома КПРФ.

Без прошлого 
нет будущего
Живу я в городе 

Чебоксары. Мне 
нравятся зелёные 

скверы и улицы столицы 
нашей родной Чувашии. 
Особенно хорошо бла-
гоустроена центральная 
часть города вокруг за-
лива. А вот подальше от 
центра картина не столь 
благостная.

Шёл как-то по Москов-
скому проспекту и обратил внимание на никудышное 
состояние памятных знаков на русском и чувашском 
языках, установленных на доме 54/2 и говорящих о 
том, что известная роща названа именем Бронислава 
Ильича Гузовского (1860 – 1914), выдающегося рус-
ского  лесовода, применившего в Чувашии оригиналь-
ные методы возобновления дубрав. Жалкое зрелище: 
мраморные плиты залиты потоками ржавчины, буквы 
из-за выцветшей краски плохо читаются, угол одной 
плиты обкрошился… Не удержался и сфотографиро-

вал для газеты.
В советское время за памятниками следили и во-

время их ремонтировали. Думаю, что и сегодня в бюд-
жете города на эти цели средства предусмотрены. Но 
почему-то у чиновников не наблюдается желания и вре-
мени заняться приведением в порядок указанных па-
мятных знаков. А ведь именно из таких «мелочей» фор-
мируется впечатление о городе. История требует к себе 
уважительного отношения. Без прошлого нет будущего.

юрий дадюков-Чутай,
почётный краевед Чувашии.  


